



Bulletin d'information et d'échanges de l'association Trisomie 21 - Deux-Sèvres
Groupe d'Etude pour l'Insertion Sociale des personnes porteuses de Trisomie 21 (ou autres déficiences intellectuelles)
Mars 2008 - n°4

...2008...PROJET DE VIE...PROJET D'ENVIES...

Vœux et désirs de nos enfants ados et jeunes adultes, qu'ils soient affectés par un handicap, ou fratrie d'une personne concernée :

DE CHEZ NOUS :

F., 16 ans

"2008 : Changeons le regard sur le handicap:
compréhension, tolérance, respect !"

C., 14 ans

"A tout le monde, je souhaite une très bonne Année 2008 avec plein de bonheurs et que tous vos vœux se réalisent"

N., 21 ans

"Je souhaite que cette année 2008 se passe bien. J'aimerais que l'on passe une soirée au Mc DO avec mon copain, puis revenir à l'appartement pour dormir.

OU D'AILLEURS :

un jeune homme, 24 ans

"c'est bien d'aller chez des potes mais c'est surtout important de pouvoir les inviter chez soi"

une jeune fille, 17 ans

"je souhaite boire du café comme mes parents..."

J'adresse tous mes vœux de bonheur à tout le monde, et en particulier à mes collègues de travail.

J'espère aussi avoir la chance d'un contrat CDI."

SOMMAIRE

Spécial événements 2007 :
Inauguration DIIAMSp.2
Journée nationale de la trisomie 21.....p.2
20ans du SSESAD.....p.3
Exposition photos.....p.4
Infos et agenda : pages a/b

PERSPECTIVE Au pays des Bonnes Intentions... promis, nous ferons mieux qu'elle :



Montage à partir de Quino – dessin et texte extr. de la BD « MAFALDA » (non reliés dans l'original)

PORTES OUVERTES pour l'inauguration du S.A.V.S. (Service d'Accompagnement à la Vie Sociale)
Dispositif Individuel d'Intégration et d'Accompagnement en Milieu Social



Une journée porte ouverte de l'appartement du **D.I.I.A.M.S.**, Dispositif Individuel d'Intégration et d'Accompagnement en Milieu Social, s'est déroulée le 6 décembre 2007. Plus de 80 curieux en ont profité pour visiter ce **S.A.V.S.** (Service d'Accompagnement à la Vie Sociale) et questionner l'équipe des professionnels et les jeunes adultes sur les objectifs du projet et le fonctionnement de ce tout nouveau service géré par l'association Trisomie 21 Deux-Sèvres.

Le S.A.V.S. - D.I.I.A.M.S. permet de poursuivre l'accompagnement après le S.S.E.S.A.D. pour les jeunes majeurs.

Les usagers, jeunes adultes porteurs de trisomie 21, ont fait découvrir les lieux: un appartement T4 situé 3 rue François Viète à Niort, accueillant et fonctionnel pour permettre l'apprentissage du quotidien. Ils ont présenté leur projet et les activités aux visiteurs: personnalités officielles et politiques, professionnels de tous horizons, partenaires, familles et futurs usagers.

Une journée bien remplie qui nous donna l'occasion de recevoir aussi la presse locale et les journalistes de FR3 Poitiers, et d'informer le

grand public de l'existence du S.A.V.S.

La journée s'est terminée par l'inauguration officielle du S.A.V.S. - D.I.I.A.M.S. . En l'absence du président Mr Piot, retenu en région parisienne pour une remise de subvention, Mme Wuthrich membre du CA de Trisomie 21 Deux-Sèvres, a remercié les partenaires et particulièrement le Conseil Général, financeur, et l'OPAC sud Deux-Sèvres, bailleur de l'appartement.

Ce moment inaugural a scellé la concrétisation du projet associatif visant à promouvoir par ce nouvel outil d'aide à l'intégration, l'accompagnement des jeunes majeurs vers une autonomie de vie en milieu ordinaire. L'ouverture de ce S.A.V.S. marquait aussi la détermination des parents à poursuivre leur cheminement pour la prise en compte des besoins des personnes porteuses d'une déficience intellectuelle par des réponses adaptées.

Enfin, ce fut l'occasion pour Mr Tarret, le Directeur des Services, de présenter la nouvelle équipe de professionnels du DIIAMS avant de partager le verre de l'amitié.

Les professionnels du DIIAMS



JOURNÉE NATIONALE DE LA TRISOMIE 21

Le 18 Novembre 2007

...Nous avons eu la joie de recevoir le Comité des Fêtes de Fors (79) associé à la chorale de Prahecq (79) venus nous offrir un chèque de 1000 € de don lors des portes ouvertes organisées pour cette journée. Cette remise s'est faite en présence de France 3 Poitou-Charentes dont le reportage a été diffusé le 19/11/07 sur FR3 Régions, puis partiellement (témoignage de Nicolas Parsonneau, usager du SAVS) le 19/12/07 sur FR3 National

Sous le signe du sport

Coups d'envoi de matches dans le département :

► à la salle Henry Barbusse de Niort, à 15 H, lors de la 7ème journée de championnat de Nationale 3 féminine, le Volleyball Péxinois/Niort rencontrait l'US Cadalenoise Volley-ball. **Pierre de Magné et Martin de Niort**, tous deux porteurs de Trisomie 21, ont donné le coup d'envoi de cette rencontre.

► sur le terrain des sports de Chiché, lors de la rencontre de Football entre l'équipe 1ère locale et celle de Tenezay-La Ferrière, **Stéphane**, porteur de Trisomie 21, a donné le coup d'envoi du match.

► en même temps, sur le terrain de Beaulieu sous Bressuire, pour le match de promotion de ligue entre l'équipe de Beaulieu et celle de Terves, **Cédric de Terves et Etienne de Beaulieu**, tous deux porteurs de Trisomie 21, ont donné le coup d'envoi de cette rencontre.

François Piot,
pour le site de T21 -France

ON N'A PAS TOUS LES JOURS 20 ANS



Le 21 décembre 2007, le SSESAD célébrait ses 20 ans d'existence.

Cet évènement, organisé par les professionnels du service a été marqué par plusieurs temps forts dans un esprit festif.

L'aménagement d'un « Tivoli » monté sur le parking du SSESAD et jouxtant la maison a permis d'investir le lieu habituel de soin en y associant un espace de jeu et de spectacle.

Les équipes du SSESAD et du SAVS en collaboration avec Pascal Fournier (dit Kalou), de Cirque en Scène, ont reçu enfants et familles toute la journée.

Les enfants et les adolescents ont pu s'essayer à des jeux de société géants et mesurer leur habileté dans différents jeux d'adresse. Parallèlement étaient proposés au regard, au fil de la visite, l'exposition photographique « Trisomie intégrée » ainsi que des diaporamas évoquant la vie du SSESAD depuis le début de ses activités.

Le spectacle réalisé par Kalou « le petit Bazard » a connu un très vif succès. Un public enthousiaste, enfants et adultes, était venu applaudir les pitreries et les tours du clown.

Le clou du spectacle fut sans conteste l'entartage du psychologue... qui pour une fois n'a pas pu en placer une !!!

A la nuit tombée, sur un air d'accordéon et après l'arrivée des personnalités officielles, Mr Guyot - Préfet des Deux-sèvres, Mme Gaillard - Députée des Deux-Sèvres, Mme Courrèges - Directrice de la DDASS, Mme Ribault - Directrice adjointe de la DDASS, et des nombreux partenaires professionnels du SSESAD, ce sont près de 150 personnes qui se sont prêtées à une déambulation dans le jardin du SSESAD, à la découverte du chemin de l'intégration, et à la recherche d'une porte qui permette de passer symboliquement de l'âge de l'enfance à l'âge adulte.

Les jeunes adultes du SAVS -DIIAMS ont accueilli cette foule curieuse dans l'« appartement pédagogique » ouvert depuis le 1^{er} Avril.

C'est par une démonstration de danse Country présentée par l'Association K'Danse79 sous le « Tivoli » que la soirée s'est poursuivie : l'occasion pour un jeune adulte porteur de Trisomie 21 de démontrer la réussite de son intégration culturelle.

Après les discours toujours très attendus... la chorale du SSESAD, complétée par d'anciens professionnels, a enchanté les oreilles de l'assistance en entonnant la célèbre chanson « On n'a pas tous les jours 20 ans » sur des paroles revues et corrigées par Mesdames les orthophonistes, Mesdames les psychomotriciennes, Madame l'éducatrice et Madame le médecin.

Un grand moment de la Chanson Française !

Puis les vingt bougies furent soufflées avec une émotion non dissimulée, en particulier pour les parents qui furent à l'origine de la création du SSESAD en 1987.



« rencontre au sommet » entre un clown et un psychologue... gare aux entartages !

Cette journée fut l'occasion de revoir avec beaucoup de plaisir les anciens professionnels du SSESAD, des partenaires, et aussi les jeunes et leur famille.

Tous venus témoigner par leur présence de leur attachement à voir se poursuivre l'évolution de l'intégration des jeunes en milieu ordinaire.



Kalou et ses clowns : Pauline, Simon, Yohann et un petit débutant !



M. le Préfet entouré de M. F. Piot (à D), président de l'association, et de M. A. Tarret (à G), directeur des services.

L'intervention de Mr le Préfet confirmait l'engagement de l'Etat à soutenir les projets d'accompagnements thérapeutique et éducatif en faveur des enfants porteurs d'un handicap intellectuel.

Le « Tivoli » est démonté, la fête est finie, il nous reste ces moments de partage et d'échange, de rire et de plaisir, le souvenir des nombreux témoignages, et les encouragements à poursuivre l'aventure du SSESAD avec les jeunes et leur famille.

Merci à tous et... rendez-vous dans 10 ans.

Les professionnels des services

Extraits du Livre d'or de l'expo.

▶ *Le respect de l'autre surtout quant il est différent, c'est déjà un programme "politique" au sens noble.*

▶ *C'est une exposition très émouvante, c'est vrai, très utile aussi j'en suis certaine. J'ai particulièrement apprécié l'expression "quand je tombe, je me relève chaque fois"; pour que cela soit possible, il faut que des personnes comme vous continuent, bravo et merci.*

▶ *La maman d'un trisomique de 53 ans - un grand progrès cette exposition*



une des images et son commentaire - « croqués » par Baptiste Lignel (photos) et Valérie Rochaix (textes) - et dont la force réside dans la simplicité

Opération Exposition « Trisomie Intégrée » du 5 décembre 2007 au 6 janvier 2008

C'est en septembre que la décision a été prise d'utiliser les photos de Baptiste Lignel aperçues aux Journées Européennes 2006 de la Fédération, pour servir de fil conducteur entre la Journée Nationale de la trisomie 21 et début Janvier, occasion de présenter notre nouveau logo et de poser un regard particulier sur la trisomie 21.

A l'heure de l'inauguration de son Dispositif Individuel d'Intégration et d'Accompagnement en Milieu Social (DIIAMS) pour adultes le 6 décembre, et des 20 ans de son Service de Soins et d'Education Spécialisée à Domicile (SSESAD) pour jeunes de 0 à 20 ans, le 21 décembre, l'Association marquait ainsi sa volonté de sensibiliser le public le plus large, sur une réussite sociale possible pour les personnes porteuses de trisomie 21.



L'expo dans le hall du Conseil Général (Niort)

Cette exposition a pu être présentée dans le département grâce au partenariat avec le Conseil Général des Deux-Sèvres, le Pays du Bocage Bressuirais, le Centre aquatique Gatinéo de Parthenay, le Centre Hospitalier de Niort et le Crédit Mutuel.

Elle a donné l'occasion de se faire connaître entre autre par les médias (point presse au CG, presse locale, radio locale), et par divers contacts. Un livre d'or a permis aux visiteurs de laisser une trace de leur ressenti face à ces images.

JJ . Parsonneau

PLUS DE PHOTOS SUR LE SITE ... c'est l'occasion de le visiter

www.trisomie21-79.org il vient d'être mis en ligne par M. Jean-Jacques Parsonneau, membre du CA

A la demande de nombreux adhérents, parents, professionnels, personnes porteuses de trisomie 21 se tiendront **les 1ères Universités d'été les 4, 5 et 6 Juillet 2008**

Trisomie 21 Corrèze a accepté d'organiser cette manifestation à Brive.

Réservez ces dates, de plus amples informations sur les conditions d'inscriptions et l'organisation du déplacement depuis notre département vous seront données ultérieurement.

INFOS SPORT ADAPTE

« A chacun son défi »

Championnat Régional d'Athlétisme samedi 5 avril 2008 à Angoulême

Renseignements

Comité Départemental du sport adapté Charente - 58 rue de L'arsenal Maison des Sports - Angoulême

fax/tel : 05-45-25-32-52

e-mail : ffsa16cd@wanadoo.fr

« découverte Karaté »

Séance de découverte du Karaté

mardi 8 avril de 18h à 19h30 à Parthenay

inscriptions avant le 4 avril au :

CDSA 79

BP 86 - 79102 SAINTE-VERGE ;

ou à Mme Sophie BARREAU 06.75.47.50.65

s-b.cdsa79@orange.fr

Le mouvement "Ni pauvre, ni soumis" rassemble des associations nationales, dont notre fédération Trisomie 21 France, signataires du pacte inter associatif et soutenant la

marche vers l'Elysée,
apolitique et citoyenne,
du samedi 29 mars 2008

**NI PAUVRE
NI SOUMIS**

Rassemblement à partir de 11h, Place de la République à Paris.
Départ à 13 h.

Extraits du pacte :

« La situation est grave : des centaines de milliers de personnes en situation de handicap, atteintes de maladie invalidante ou victimes d'accident du travail, qui ne peuvent pas ou plus travailler, sont **condamnées à vivre toute leur vie sous le seuil de pauvreté.**

Le mouvement « Ni pauvre, ni soumis » revendique, pour ces personnes, un **revenu d'existence décent**, c'est-à-dire un revenu personnel égal au montant du Smic brut pour les personnes qui ne peuvent pas ou plus travailler. »

« Nos organisations demandent au Président de la République de proposer une réforme des ressources des personnes en situation de handicap [...] en application dès le 1er janvier 2009.

Sans attendre ces nouvelles dispositions, nos organisations demandent, conformément aux promesses électorales, une revalorisation de l'allocation aux adultes handicapés d'au minimum 5% en 2008 ... au regard de l'urgence et de la précarité de la situation des personnes concernées. »

Union Nationale pour l'Avenir de l'Inclusion Scolaire, Sociale et Educative

L'UNAISSSE est une association nationale créée par des Auxiliaires de Vie Scolaire de plusieurs régions de France en vue de mettre en place une réflexion et des actions concrètes pour la reconnaissance de leurs missions d'accompagnement scolaire d'élèves en situation de handicap en milieu ordinaire en tant que véritable métier.

L'UNAISSSE, la FNASEPH ainsi que le groupement de plusieurs syndicats lance une pétition destinée au premier ministre pour la création d'un métier d'accompagnant scolaire et social. **Sites web : <http://unaisse.free.fr/et> www.fnaseph.org**



SORTIE DES FAMILLES À L'ASINERIE DU BAUDET DU POITOU LE SAMEDI 24 MAI 2008

Au programme : pique-nique pour ceux qui le souhaitent, puis visite des enclos (ânes nouveaux nés annoncés !), promenade en compagnie d'ânes qui nous porteront le goûter, ou ballade en calèche, goûter champêtre...

Invitation avec précisions suivront lorsque nous aurons une idée du nombre de participants : indispensable pour l'organisation avec l'asinerie ! **INSCRIVEZ-VOUS (de préf. Avant mi-avril)**

AU 06 22 19 69 55 ou par mail : gabrielle.wuthrich@tele2.fr

OU AU 05.49.09.55.63 (Mme G.Mady)



AGENDA

MARS

samedi 29 : marche vers l'Elysée « Ni pauvre Ni soumis »
(cf info page 'a')

AVRIL

jeudi 3 et vend .4 à Paris

Formation « L'accompagnement de la personne porteuse de trisomie 21 vers une autonomie sociale adulte ». Pour les professionnels de la santé, de l'éducation, et les parents. Inscrip.04 77 37 87 29 ou Par mail : secretariat@trisomie21-france.org

lundi 21, 20h30, groupe de parole des parents au ssesad, 180 av. de la Rochelle -Niort

vendredi 25 dès 18h : Assemblée Générale et réunion à thème, apéritif dînatoire (invitation et informations ultérieures)
Réunion du CA

MAI

Du je.15 au sa.17 : formation Trisomie 21 à St. Etienne (voir infos page 'a')

lundi 19, 20h30 groupe de parole des parents au ssesad, 180 av. de la Rochelle -Niort

samedi 24 : après-midi familial à l'ASINERIE du Baudet du Poitou (Dampierre sur Boutonne) cf. infos et invitation

JUIN

lundi 16 : groupe de parole des parents (ssesad, Niort)

JUILLET

du ve. 4 au dim. 6 : universités d'été de Trisomie 21 France à Brive (Corrèze) -des précisions vous seront données ultérieurement

vendredi **21 - 03 - 2008**

journée mondiale de la trisomie 21



POUR INFO :

Le 22 mars à la Cité des Congrès de Nantes

Journée d'information « T'cap, Loisirs et découvertes, Handicaps ou pas » sur les possibilités d'accueil d'enfants en situation de handicap dans les structures de loisirs et de vacances. Au programme: débats et discussions informelles entre parents et professionnels autour des spécificités du départ en vacances et de l'accueil d'enfants en situation de handicap.

0240501863 /mail : tcap@cortoloisirs.org

Le 22 mars à Gargas (Haute-Garonne)

L'association Anges blancs organise une journée d'information « Les Nez rouges » sur les services de la **Fédération des maladies orphelines** dans le pays d'Apt. Au programme: lâcher de ballons et vente de nez rouges. Infos :0490745223

Source : www.magazine-declic.com

N'oubliez pas :

Le **groupe de parole des parents**, animé par deux professionnels du SSESAD, un lundi par mois, pour échanger et parler de ce qui vous préoccupe dans l'accompagnement de votre enfant (par ex : intégration scolaire et relations avec l'école, réactions de votre entourage face au handicap, projection dans l'avenir etc.).

Prochaines dates, voir ci-contre 'agenda'.

A ce propos, un questionnaire vous a été distribué par la « Commission SSESAD » afin de connaître votre avis sur l'existence d'un tel groupe et sur son contenu... **votre réponse est importante**, merci de la donner sans tarder !

Si vous n'avez plus de questionnaire à disposition, n'hésitez pas à en demander un au SSESAD (05 49 24 40 43)